



*Lettre à mes frères*

**30 septembre 2024**

**Fête de l'Institut des Frères du Sacré-Cœur**

*Bien connectés au Cœur de Jésus,  
nous saurons nous épanouir  
et transmettre sa lumière.*

Bonjour mes frères,

« Pour soustraire les jeunes à l'ignorance et les préparer à la vie, leur donner la connaissance et l'amour de la religion, le père André Coindre fonde, en 1821, l'Institut des Frères du Sacré-Cœur.

« La fondation de l'institut s'inscrit dans le contexte missionnaire de l'époque, comme une réponse aux nécessités des temps et des lieux en faveur d'une jeunesse délaissée et déchristianisée.

« Le père Coindre veut que les membres de l'institut soient des frères qui vivent les valeurs spécifiques de la vie religieuse et qui s'engagent d'une façon stable au service de l'Église et de la société. » RdV Préambule

Le père Coindre a été notre fondateur, l'inspirateur d'une spiritualité et d'une mission auprès de la jeunesse délaissée. Il a fait de la pédagogie de la confiance un élément dynamique qui sème dans le cœur des jeunes un germe de vie où la personne est reconnue pour ce qu'elle est et non pour son comportement parfois jugé délinquant. Le père Coindre sait s'imposer face aux autorités du temps pour sortir les jeunes prisonniers de leur détention et, mieux encore, pour les libérer de l'emprise de leur prison intérieure en leur offrant des alternatives par le travail. Ainsi, il humanisait leur potentiel dans une société à bâtir.

Le père Coindre a été un prédicateur de la Bonne Nouvelle, un éducateur **au cœur de feu** dont l'ardeur de la parole et ses actions éclairaient ceux qui s'en approchaient. Il a **passé la Lumière** dans le cœur de jeunes hommes, leur inspirant le désir de le suivre dans son engagement auprès des jeunes en mal de vivre, pour les sortir du milieu social qui fai-

sait d'eux des moins que rien. C'est alors qu'il a choisi de former des hommes au cœur compatissant et bienveillant. « Adoucissez tout par un grand esprit de condescendance, de douceur et de charité. » (Père A. Coindre)

Cette fête de l'institut nous invite à initier la célébration du bicentenaire de la mort du Père Coindre, survenue le 30 mai 1826. Pour l'occasion, nous préparons, depuis le 30 mai 2024, la célébration d'abord par la publication de trois ouvrages permettant de mieux connaître notre fondateur : sa spiritualité, sa pédagogie et sa sainteté. Déjà vous avez en main le premier fascicule intitulé « Sainteté et mort d'André Coindre » qui nous permet dans un premier temps de nous familiariser avec sa vie et sa mort mieux comprises aujourd'hui. Vous êtes invités à le lire, à y réfléchir et à partager sur cet ouvrage, mais surtout à communiquer ce qu'André Coindre a semé en nous et continue de semer par ce que nous sommes et vivons.

Le frère Mark Hilton exprime ainsi son intérêt : « À l'approche du bicentenaire de sa mort, la Commission pour la promotion du charisme de fondation (CPCF) nous offre l'opportunité de réfléchir et de méditer sur sa vie et son héritage à travers une nouvelle série de publications, alors que nous continuons à découvrir et à approfondir le charisme que nous avons reçu, immergés dans un monde en constante évolution ».

Le frère Mark Hilton poursuit en ces termes : « Cette série de textes nous donne l'occasion d'explorer à nouveau la vie, les écrits et l'expérience du Père André Coindre afin de réfléchir à ses fruits. Elle continue aussi à établir un dialogue entre le passé, le présent et l'avenir sur l'insertion de ce charisme dans notre mission. Que cette réflexion nous pousse à chercher des solutions innovantes aux défis émergents de la jeunesse d'aujourd'hui. Notre mission est de manifester fidèlement le charisme pour notre recherche de réponses, nouvelles et anciennes, aux besoins des jeunes de notre temps ».

Célébrer le 2003<sup>e</sup> anniversaire de fondation de notre institut c'est nous donner du temps pour approfondir l'essentiel de notre mission de frères du Sacré-Cœur. Dans cette première publication nous présentons la sainteté et la mort d'André Coindre. Espérons que nous sachions mieux comprendre les événements et les mentalités du temps.

Donnons-nous communautairement un moment de prière en cette fête de l'institut. Je vous propose cette prière, mais vous pourriez utiliser une autre formulation qui rend à Dieu grâce et reconnaissance pour notre fondateur, nos devanciers et pour nous aujourd'hui.

*Bonne célébration de l'institut !*



*Boucberge.  
Ton frère Michel.*



*Prière contemplative*

**30 septembre 2024**

**Prendre le temps de ruminer dans le silence, dans un cœur à cœur...**

Que la **lumière** que tu as ressentie en te consacrant à Dieu au service de tes frères et sœurs soit le reflet de l'**Amour** de Dieu enraciné dans le cœur ouvert de Jésus. Prends le temps d'accueillir en toi les paroles de ce chant et de les prier. Elles sauront peut-être t'inspirer un nouvel élan.

**Chant : La joie de l'Évangile** (Richard Vidal)

**PORTÉS PAR LA JOIE DE L'ÉVANGILE,  
BRÛLÉS PAR LE FEU DE L'ESPRIT SAINT,  
SEMONS LA PAROLE QUI FAIT VIVRE,  
DONNONS NOTRE AMOUR ET NOTRE PAIN.**

1. Va, je t'envoie, à la croisée des grands chemins,  
marcher tout près des pèlerins, offrir tes pas, offrir tes mains.  
Va, je t'envoie, que ton sourire et que ta joie  
Soient la lumière de ta foi en Dieu vainqueur de toutes croix.  
Va, je t'envoie, *c'est ta mission !*
2. Sors de chez toi, pour rencontrer les gens exclus,  
Entendre les cris de la rue, voir la misère qu'on ne voit plus.  
Sors de chez toi, pour dire aux pauvres et aux sans-voix  
Que notre Dieu, le Roi des rois, comme eux, n'a pas choisi sa croix.  
Sors de chez toi, *c'est ta mission !*
3. Quitte ton confort, ne cesse pas de proclamer  
Jésus, le Christ, le Bon Berger, Jésus, debout dans la clarté.  
Quitte ton confort, pour annoncer le Pain de vie,  
Crier son nom, parler de Lui, de son Royaume et de ses fruits.  
Quitte ton confort, *c'est ta mission !*

4. Prie en silence, pour que les dons de l'Esprit Saint  
te donnent audace, force et soutien pour être apôtre, pour être saint.  
Prie en silence, pour que Marie, ta douce Mère,  
guide tes pas dans la lumière en vrai disciple-missionnaire.  
Prie en silence, *c'est ta mission !*

*(Prends un temps d'intimité avec le Dieu de ton cœur pour laisser descendre en toi ses appels.)*

*Prenons un moment pour partager une prière spontanée ...*

### **Prière d'action de grâce**

*Soyez bien d'accord entre vous ; n'ayez pas le goût des grandeurs, mais laissez-vous attirer par ce qui est simple. (Rm 12, 16a)*

Béni sois-tu, Seigneur, de m'avoir créé à ton image.  
Béni sois-tu d'avoir mis en mon cœur  
l'amour qui m'attire vers l'autre  
et m'oblige à sortir de moi-même.

**R. : Béni sois-tu, Seigneur.**

Béni sois-tu de me redire  
que je ne suis pas fait pour vivre seul  
ou me suffire à moi-même.

**R. : Béni sois-tu, Seigneur.**

Béni sois-tu pour le mystère de l'autre  
que me rappelle ton propre mystère.  
Béni sois-tu de me rappeler ton rêve d'amour pour moi.

**R. : Béni sois-tu, Seigneur.**

Viens me délivrer, Seigneur,  
de l'endurcissement de mon cœur,  
de mes tentations de baisser les bras  
devant les difficultés ou de condamner  
ceux qui ont connu des échecs dans leur vie.

**R. : Béni sois-tu, Seigneur.**

Toi qui as su m'aimer jusqu'au bout, viens au secours de ma faiblesse  
et rappelle-moi que je suis toujours plus grand que mes échecs et mes péchés.  
Je suis ton enfant bien-aimé, ton fils chéri.

**R. : Béni sois-tu, Seigneur.**

*(Yves Chamberland, adaptation)*



**Chant : Passe la lumière**



*Boucberge.  
Ton frère Michel.*